

El Eco de Cartagena

DIARIO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA EPOCA

Nuestro voto en contra

Es una desdicha esto de que pensemos por cuenta propia y no conformemos nuestras ideas al molde común de la vulgaridad. Es doloroso al que quiera aplaudir, tener que censurar; es triste tener que estar siempre votando en contra. Pero no hay más remedio; *amicus Plinius sed magis amica veritas*, decía los antiguos. Antes que nada la verdad; por encima de todo la justicia, aunque se hunda el mundo.

Fue bien, aunque modestísima, que conste una sincera manifestación que suscribo con mi firma. Yo no estoy conforme con la amnistía, ni con que se ponga en libertad a los del Comité de huelga, ni mucho menos con que se les deje sentar en el Congreso. Y protesto de estas cosas en nombre de la ley natural y de la ley civil, en nombre de la verdadera libertad, en nombre de la verdadera justicia y del verdadero derecho, y en nombre de la Patria.

Aquí van mis razones. Equiparar al que obra bien con el que obra mal es la negación de la justicia; sin justicia no puede haber sociedad; la negación de la sociedad nos lleva al salvajismo; y como yo quiero ser civilizado y no salvaje, quiero ante todo, el imperio de la justicia.

¿Es justa la amnistía del Comité de huelga? No, no lo es. Declarar que por justicia se les pone en libertad, equivale a decir que los Tribunales que los condenaron cometieron una injusticia, un atropello, una arbitrariedad. Esto no hay que decirlo; se afirma a sostenido y por tanto es por razón de justicia para que se abra las puertas de la cárcel.

¿Es justa por misericordia? Para que exista misericordia es preciso que exista un arrepentimiento previo. Si no hay arrepentimiento no puede haber piedad. ¿Están arrepentidos los penados? Muy lejos de eso; se enorgullecen de sus delitos, alientan a los demás a que los realicen y protestan en público cuando otra vez de que están dispuestos a repetir sus hazañas.

Y sus hazañas fueron provocar una huelga en circunstancias críticas para la Patria, con el propósito de paralizar la vida nacional y de obligar a España a intervenir en la guerra. Propósitos más criminales, por fortuna fracasados, no es posible encontrar.

Representa un total desquiciamiento del sentido moral el abrirles las puertas de las Cortes violentando el espíritu y la letra de las leyes, para revestir de inmunidad a los delincuentes, para preservarles como una coraza para que puedan seguir laborando en contra de los intereses de la Patria.

Es injusto medir con el mismo rasero a los que obran en sentido opuesto dentro del orden moral y legal. No hay nada más injusto; por ejemplo, que amnistiar a los prófugos y desertores, poniéndolos al mismo nivel que a los que han cogido el fusil y se han sacrificado varios años en servicio de la Patria. Así no hay posibilidad de que exista la sociedad. Si en el próximo alistamiento no se presentase más que una insignificante minoría, ¿quién tendría derecho a reclutarlos? ¿No podrían ellos decir que desertaban o se hacían prófugos siguiendo el ejemplo de los que le precedieron?

Estas concesiones que se hacen a las exigencias de los que más gritan no son sino una prueba patente de la debilidad e inconsistencia de un régimen que se derrumba. Así, de concesión en concesión, se va camino del destierro, como pasó en Portugal.

Para nosotros esto sería lo de menos. Lo demás es que la Patria se resquebraje, que España agonice y que en vez de ayudarla a salvarse parece como que se venga a empequeñecer el precipitarse cuanto antes en el abismo.

J. LUIS MARTIN.

El pasado miércoles en la noche fueron puestos en libertad los individuos que componían el Comité de huelga de Agosto, Anguiano, Busteiro, Saborit y Caballero.

En la puerta del Penal esperaban un escaso número de personas que siguieron hasta la fonda donde desde el balcón habieron los amnistados y por último Saborit dió vivas a la huelga de Agosto y a la Revolución.

Durante la mañana de ayer vinieron comisiones del partido socialista de La Unión con objeto de saludarles.

Por la tarde a las cuatro marcharon a la estación seguidos de unas bien personas.

En los audios, reunieron algunas más, formando un grupo de unos sesenta personas.

Al partir al tren se oyeron vivas al Comité de Huelga, a Pablo Iglesias y al partido socialista.

Los soldados de Cristo

La V. O. T. de Penitencia de San Francisco de Asís.

Leemos en la prensa oclética de Madrid lo siguiente, que con gusto reproducimos:

Reunido el Directorio de la V. O. T. en San Fermín de los Navarros, ha acordado por unanimidad el nombramiento de la siguiente Junta para el trienio de 1918 a 1920:

Visitador, R. P. Juan R. Legística; v. visitador, R. P. Federico Curiesas; ministro D. Manuel Senante; viceministro, excelentísimo señor Marqués de Borghio; primer maestro de novicios, D. Bernardo Reolo; segundo ídem, D. Enrique Carlos; secretario, D. Pedro Carrascosa; vicesecretario, D. Aguilu Rodríguez; vicario de culto divino, don Ventura Gutiérrez San Juan; maestro de ceremonias, D. Blas Mon; tesorero y contador, D. Joaquín Aleón; primer onstodo de entierros, D. Santiago de las Cuevas; segundo ídem, D. Tomás Vidal; acolector de limosnas, D. José Cao; entemero primero, D. Juan Pérez; ídem segundo, D. Gregorio Sáenz de Héredia; ídem tercero, D. Francisco Torija; ídem cuarto, D. Pedro Orquilla; vocales: D. Jerquín Montes Jovellar, don José Martínez de Velasco, excelentísimo señor Marqués de Villarreal, D. Mariano Morlans, D. Faustino Menéndez Pidal, D. Francisco González Rojas, D. Rafael del Valle, D. Francisco Carrillo, D. José Moreno Carbonero, D. Antonio Masteyría y D. Julián Babos.

De Sociedad

Los que viajan

Marchó a Madrid después de permanecer en ésta unos días el ingeniero don Rodolfo Castejón Fresnoeda.

Regresó de la Corte nuestro respetable amigo el Teniente General del Ejército e hijo adoptivo de esta ciudad Excmo. Sr. D. Diego Muñoz Cobos.

En el correo de ayer salió para Murcia y Aguilas el coronel de Carabineros don José Caridó.

Notas varias

Ayer tarde se celebró la boda de la bella señorita Inés Morales Muro con el joven oficial de oficinas militares don Silverio Payá Lleo.

Bendijo la unión, que se celebró en la capilla de la casa de la novia, el virtuoso Teniente Viceroy de la Armada don Francisco Olivares, firmando como testigos los señores don José Mercedes, don José Sánchez Ros, don Martín López, don Mariano Segovia y don Domingo Piñera.

Ha sido nombrado Ingeniero Director de la Junta de Obras de este Puerto don Rafael de la Cerda.

En la parroquia del Carmen tuvo lugar el pasado sábado el enlace de la bellísima Srta Dolores Martínez Arles con nuestro estimado amigo don Julio Ruzafa Montoya. Apadrinaron a los contrayentes don Cayetano Martínez y doña Caridad Martínez, padre y hermana de la desposada.

Nuestra enhorabuena a los felices contrayentes.

El domingo y después de la corrida a beneficio de los Marrajos se celebrará una matiné en el Casino en cuya fiesta se rifarán las monedas que han regalado para dicha corrida las bellas presidentas de la misma.

Enfermos

Se encuentra mejorado de la enfermedad que sufre el ingeniero de la Junta de Obras de este puerto don Vicente Maero.

Se encuentra restablecida de su enfermedad la preciosa niña Laurita Delgado Muñoz Delgado.

Ha marchado a restablecerse de su enfermedad a sus haciendas nuestro particular y querido amigo, el antiguo comerciante de esta plaza don Antolín Vila.

Letras de luto

En la Iglesia de la Caridad se ha celebrado esta mañana de once a doce la Hora Santa, en sufragio del alma de la señorita Juana Cánovas Gutiérrez, asistiendo al acto gran número de familias amigas de la finada.

A su madre y demás familia reiteramos nuestro más sentido pésame.

Esta mañana a las ocho y media ha subido al Cielo el precioso niño Mateo Milla Compos sufriendo en el más grande de los dolores a sus amantes padres.

Unicamente la resignación cristiana y pensar que tienen en el Cielo un angel que ruegue por ellos podrá servir de lenitivo a tan gran pena.

A sus padres el alférez de Navío don Mateo Milla y su distinguida esposa doña Rosario Campos acompañamos en su lamenso dolor.

Del momento actual

Un régimen de excepción

Cada vez que un submarino alemán se aproxima a una costa española y su presencia en aquel lugar llega a notarse, seguidamente la prensa aliadófila protesta en tono airado, de lo que califica de atentado contra nuestra neutralidad y si en vez de ser en punto cualquiera del litoral, es un puerto, lugar escogido por el submarino para satisfacer cualquiera de las exigencias de la vida marítima, aunque estas sean la reparación de importantes averías o la recomposición inevitable de sus máquinas, entonces la referida prensa, emprende violentas campañas, instigando en ellas a nuestro Gobierno, para que proceda en contra del barco germanico hasta internarlo.

Claro está que la prensa aliadófila, al emprender tales campañas, no se inspira en la idea de justicia que dice defender; puesto que el submarino es un buque de guerra como cualquier otro. Francia e Inglaterra, tienen también submarinos y sabido es que según prescriben las leyes internacionales, los buques de guerra beligerantes, pueden permanecer en un puerto neutral, por espacio de veinticuatro horas, y solamente serán internados cuando haya transcurrido este plazo; sin embargo de lo cual, cada visita que un submarino alemán nos hace, levanta tempestades de odio y huracanes de furiosos rencores.

Ahora bien; todos los periódicos han publicado recientemente una noticia concebida en los siguientes términos: «Comunican de Las Palmas que zarzó el vapor patrulla francés «Cabaña II», mandada por el teniente de navío M. Boubrol, con 80 tripulantes, todos jóvenes, condecorados por méritos de guerra. El buque se dedica a la caza de submarinos alemanes».

Pues bien, no hemos visto que ningún diario, al mismo tiempo que la noticia formulara protesta alguna por la presencia de un barco de guerra francés en un puerto español, apesar de que ante nuestra neutralidad significa lo mismo un buque patrulla francés que un sumergible alemán.

Desde luego no extrañamos el silencio de los periódicos aliadófilos, por tratarse precisamente de un barco aliado, ni tampoco nos causa asombro la actitud correcta de los diarios germanofilos, precisamente por serlo, y si nosotros apuntamos el caso, es solamente para demostrar la patente parcialidad con que la prensa patriótica de la Mitteleuropa trata a Alemania.

De todos modos conviene hacer constar, que si como creemos continúa vigente todavía la ley Dato sobre los submarinos, deberías votar otra ley que pusiera en idénticas condiciones a todos los buques de guerra beligerantes, o en otro caso, derogar la que en otro tiempo hizo decretar el actual ministro de Estado.

Y conste también, que mientras por los Gobiernos españoles se mantenga la injusta parcialidad que se deriva del actual «Sinto» que las gentes sensatas que no supeditan su particular criterio a un material interés, habrán de inclinarse indefectiblemente en favor de Alemania, cuyo partido aumenta cada vez que se ponen de relieve injusticias como la que hemos reseñado.

En tanto, pueda la prensa aliadófila continuar sus gimoteos.

C. Villar de la Tejera.

Hace cuarenta años

MAYO 10 Viernes 1878

Noticias publicadas por "El Eco de Cartagena" en tal día como hoy.

Ha fallecido en París el Padre Eugenio Boré, Superior general de las Hijas de la Caridad.

Está llamando justamente la atención el coro de niñas acogidas en la Casa de Misericordia que toma parte en los ejercicios de las flores de Mayo, que se celebran en la Iglesia de San Diego bajo la dirección del reputado profesor don Domingo Franco.

PRIMERA COMUNIÓN

J. CASAU FOTÓGRAFO

Preciosos saldrán sus niños retratados en esta acreditada casa. Un Artístico retrato y tres magníficas postales a Ptas.

Osama n.º 3, (antes Cañón)

III ANIVERSARIO DEL FALLECIMIENTO DE LA SEÑORITA MARIA DE LOS DESAMPARADOS SALMERÓN MECA

que descanse en el Señor el día 11 de Mayo de 1915

D. E. P.

La Hora Santa que se celebre el día 11 de Mayo de 1918, de once a doce de la mañana en la Iglesia del Asilo de la Purísima Concepción será en sufragio de la finada.

Sus padrinos don Juan Antonio Carrión y dona Carmen Salmerón; hermanas doña María y doña Caridad; hermanos políticos, tíos y demás familia, ruegan a sus amigos la dediquen una oración y se dignen asistir a dicho acto, favor que agradecerán eternamente.

Los Excmos. e Ilmos. Sres. Nuncio Apostólico, Arzobispo de Tarragona y Obispos de Madrid-Alcalá, Sión, Pamplona, Cádiz y Cartagena se han dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR

Dr. D. Juan Manuel Pérez Gutiérrez

Párroco-Arcipreste que fué de esta Ciudad y su Partido

falleció el día 11 de mayo de 1917

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

En la Parroquia de Santa María de Gracia se celebrará la Hora Santa de 8 a 9 y de 10 a 11 un solemne funeral que le dedican el Párroco y Clero de la citada Iglesia.

El Párroco, Beneficiados y Clero, sus hermanos, tíos, sobrinos y demás familia ruegan a sus amistades y personas piadosas la asistancia a dichos actos por lo que les quedarán muy reconocidos.

Los Excmos. e Ilmos. señores Cardenal-Arzbispo de Toledo, Arzobispo de Valencia y Obispos de Madrid-Alcalá, Milagay Cartagena Orihuela tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

De la guerra trágica

BALAN DE SEMANAL

(De nuestro servicio especial)

Ningún acontecimiento ha modificado la situación táctica de los beligerantes en los diversos frentes de peles; la semana transcurrió en medio de una calma bélica relativa, sin que hubiese que registrar en los distintos sectores de lucha otra cosa que cañoneo más o menos persistente y acciones de tanteo y exploración.

En Occidente procedieron los franceses por todos los medios recuperar la perdida posición de Kemmel y no lo lograron apesar de disponer el Generalissimo Foch de todas las reservas franco inglesas. Saben perfectamente los aliados la importancia táctica de la perdida posición y por ello reaccionan en afán de reconquista.

Para el día en que se reanude la actividad de la pelea, la ocupación de Kemmel significa el prólogo de la toma de Ipres y esta caída tendría una importancia material muy grande y una trascendencia moral aún más considerable, muy especialmente para los ingleses, porque desde que se inició esta cruzada campaña tomaron la famosa ciudad flamenco como centro de operaciones y de resistencia, en el que habían concentrado el apoyo de su poder ofensivo y defensivo.

Fracasaron las reacciones de las tropas aliadas tanto en la zona de referencia como en todas las demás del vasto campo de batalla y la gran ofensiva continuó paralizada siendo margen de incertidumbres sin cuento, por lo que respecta a la nueva fase en que desarrollará su trágico vigor.

Los comentaristas franceses dicen que ahora tendrán la ventaja de no producirles sorpresa la iniciación del ataque y olvidan que cuando en 21 de marzo dió comienzo la presión arrolladora hacia, no ya semanas, sino meses, que se venía hablando de ella con insistencia, que se señalaban todas las circunstancias de concentraciones de fuerzas y de material y que hasta se decía la zona por donde iba a adquirir su máxima intensidad. De todos modos, la batalla de Occidente será larga y así lo advierte el célebre oráculo suizo Stegemann, diciendo: «No puede repetirse nunca de un modo excesivo que

por ahora no puedan verse, ni aproximadamente, los fines y consecuencias de la oposición en Occidente. Nos encontramos, agrega, en la primavera, y los frutos suelen madurar en otoño.

Salvo las reacciones susodichas, y algunos episodios insignificantes, nada que tenga relieve estratégico ocurre en el frente Occidental.

En el teatro italiano de operaciones sigue el mal tiempo encubriendo la inactividad de la pista y son muchos los cañoneos, pero muy pocos los asaltos.

En Palestina fue destrozada una brigada montada británica, que en Tairfredania, vigilaba los pasos del Jordán; los ingleses huyeron a la desbandada, dejando en poder de los turcos toda la artillería de la columna.

En Fin landia han sido definitivamente derrotados los Guardias rojos.

Tal es el resumen de los acontecimientos de la semana, que como se ve no han traído aparejado ningún suceso capaz de modificar el estado de las cosas.

Comandante Ozus.

Nuestro folletón

En breve empezaremos a publicar Los Humildes

novela original de la literatura italiana Grazia Deledda

traducida por Angel Guerra

No dudamos que, como todas nuestras novelas, Los Humildes

gustará a nuestros lectores.

Dr. Adolfo R. de Linares Medicina general y especial de enfermedades de los ojos

Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5 O-UNA NUM. 6 1.º

JUNTA de Protección a la Infancia

Número premiado hoy

194